

SECRETARÍA DE EDUCACIÓN DEL ESTADO DE JALISCO

RECREA Y COMPARTE TU PRÁCTICA PROFESIONAL.

Categoría: Material Didáctico

Reciban un afectuoso saludo de Javier De La Cruz Ramos, docente de la zona 41 de educación física del estado de Jalisco.

Es para mí un gran honor poder compartir con todos ustedes un material que ha tenido un gran impacto en mi práctica educativa y me ha permitido solucionar un gran problema al que nos hemos enfrentado en nuestra labor docente, provocado por las condiciones que reinan actualmente.

La educación física se ha enfrentado a múltiples complicaciones para lograr que nuestros alumnos se apropien de los aprendizajes significativos, propios de nuestra materia de estudios, al trabajar mediante una modalidad a distancia.

Una de las problemáticas más grandes, ha sido el poder encontrar un medio que nos permita tener el canal adecuado de comunicación e interacción con nuestros alumnos o con sus padres de familia, pues el universo de niños que atendemos es muy elevado, e, incluso, son de diferentes centros educativos.

Después de los trabajos de diagnóstico realizado por mis escuelas, y nuestro trabajo realizado en la fase intensiva del Consejo Técnico Escolar, me di cuenta, que un alto porcentaje de padres de familia utilizan de manera cotidiana su teléfono celular, por lo que consideré adecuado diseñar una aplicación móvil que me permitiera incluir las funciones que me ayudaran a cumplir adecuadamente con las actividades académicas.



De esta manera nace mi aplicación móvil, Cruzsport EF, misma que les comparto, de manera breve, y les muestro sus características y funciones más utilizadas durante el proceso a distancia del actual ciclo escolar...

Voy a proceder a mostrar el funcionamiento de la aplicación móvil Cruzsport EF, y utilizare un video de captura de la pantalla de mi celular, para que sea más evidente la forma en que llega la dinámica de trabajo a mis alumnos y padres de familia...

El primer paso fue el de apoyar a los alumnos y padres de familia con la asesoría a distancia para que hicieran la descarga de la aplicación móvil y les apareciera en la pantalla de su teléfono celular de manera permanente...

Una vez que abren la aplicación, ingresan al menú principal, en el que van a encontrar una serie de herramientas importantes para el desarrollo de las actividades propuestas por un servidor...



Encontramos una serie de funciones que permiten la comunicación directa con cada uno de los alumnos o padres de familia, al enlazarlo directamente a un mensaje de Whatts app o, incluso, una llamada telefónica con un servidor si es necesario.

También se muestran herramientas de información, al recibir notificaciones constantes para alertarlos de nuevas actividades y la recepción de mensajes que motiven la realización de las tareas de una forma adecuada, además de un cronograma que les permite organizar su trabajo para la entrega de



sus productos.



La aplicación, también permite el momento de interacción, pues dispone internamente de un foro de dudas y comentarios, así como la posible participación en 3 redes sociales exclusivas de los participantes de la aplicación.

Pero, sin duda, lo más importante, es cubrir el espacio de la producción, misma que se da en la pestaña de actividades a realizar, y es en donde pueden encontrar el propósito de la actividad, las instrucciones de las tareas, si es necesario algún video o imágenes demostrativas, así como la fecha y características

del producto a entregar.



Por último, se provoca el momento de la exposición, pues pueden subir sus evidencias de trabajo al resolver los formularios internos de la aplicación, subir algún archivo personal de los trabajos desarrollados, además de poder exhibirlos en la galería incluida en las herramientas de la aplicación. Para ello cuentan con tres elementos de recepción de actividades.

Una de las grandes ventajas que me otorga trabajar de esta manera, es la organización que puedo hacer de manera sencilla de los productos recibidos por parte de mis alumnos o sus padres y tutores, pues he realizado una carpeta por grupo atendido en las tres escuelas en las que trabajo, y ahí puedo tener almacenadas, directamente en la nube, cada una de las evidencias de mis alumnos y hacer las retroalimentaciones generales y específicas sin el caos que representa obtener la información de más de 600 estudiantes de manera continua

Esta herramienta de la aplicación móvil, yo la utilizo dentro del área de la educación física, pero perfectamente puede funcionar para cualquier asignatura, e, incluso, un maestro de cualquier grupo de nivel primaria, podría hacer más eficientes todos los elementos del proceso educativo con las condiciones que reinan en la actualidad, y, como consecuencia, se obtendrían mejores resultados académicos por parte de los alumnos, al tener un seguimiento mas significativo.

Para finalizar, solamente me resta decir que yo no conocía nada en relación a las aplicaciones móviles, pero, al conjuntar la necesidad de encontrar un canal adecuado para desarrollar mis actividades, la curiosidad que me caracteriza por investigar herramientas innovadoras para el aprendizaje y la creatividad para desarrollar la edición de mi aplicación, dieron como resultado este importante recurso educativo...

Muchas gracias por permitirme este espacio para compartir mi experiencia significativa de trabajo.

Javier De La Cruz Ramos

javier.del@jaliscoedu.mx

Zona 41 de Educación Física de Jalisco

Tel. Particular 3921088200

Ocotlán, Jalisco